



¿Por qué Pemex es clave en la calificación de México, según Moody's?

El vicepresidente analista senior de riesgo soberano de la calificadora, Jaime Reushe, dijo este miércoles que para estabilizar la perspectiva de México se debe limitar el costo fiscal de apoyar a Pemex.

Sergio Meana

Pemex y sus pasivos tienen un papel fundamental en la decisión que tomará **Moody's** en los próximos 12 a 18 meses sobre la calificación de México que puede mantenerse o degradarse.

El pasado 31 de marzo la calificadora **Moody's**, que pone nota al país de 'A3', también rebajó la perspectiva de la calificación de 'negativa' desde 'estable', debido al débil desempeño económico y dificultades externas.

Jaime Reushe, vicepresidente analista senior de riesgo soberano de la calificadora afirmó este miércoles que para estabilizar la perspectiva de México se debe limitar el costo fiscal de apoyar a Pemex.

Así, si el costo de apoyar a la petrolera nacional ocasiona que la deuda gubernamental sea mayor al 40 por ciento del PIB entonces la calificación de México podría verse degradada.

"En un escenario en el que **Pemex** no tuviera deuda, el gobierno mexicano podría estabilizarse entre el 2017 y el 2018", dijo.

Si bien la reforma fiscal ha funcionado el Gobierno incrementó el gasto lo que impidió que se estabilizaran las finanzas federales, detalló Reushe.

"A ustedes no les gustó porque el gobierno está apretando con más impuestos, pero lo cierto es que la recaudación fiscal creció en 2.6 por ciento como porcentaje del PIB en 2015, mientras que los ingresos petroleros cayeron dos por ciento.

"Entonces sí se compensó la caída petrolera, pero el tema es que se incrementó el gasto gubernamental y eso incluso impidió una estabilización", señaló a inversionistas Reushe en la *17a Conferencia Anual de Moody's*.